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Acompanhe o dia a dia da Luta 
Sindical de Canindé através 
das nossas redes sociais. Por lá, 
postamos diariamente notícias 
que envolvem os Servidores 
Públicos Municipais.

sindsec.caninde

Jornal do

DESAFIOS, CONQUISTAS E DEBATES NA GESTÃO 
DE CANINDÉ
Estamos nos aproximando do término do mandato da atual prefeita de Canindé, e é inevi-

tável refletir sobre os altos e baixos dessa administração, marcada por uma gestão que, para 
alguns, foi apenas “feijão com arroz”, enquanto outros a enxergam como suficiente para fazer 
o município continuar a andar; na saúde, educação e infraestrutura.
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É essencial analisar de perto os desafios enfrentados e as questões controversas que per-
mearam este período. O Governo Federal destinou expressivos 6,2 bilhões de reais para in-
vestimentos em reformas e construções de escolas em todo o país. Um montante significativo 
que levanta questionamentos, especialmente quando se observa algumas manobras dentro 
do município que não contemplam a aplicação devida dos investimentos.

Este festival de recursos federais parece estar deixando rastros preocupantes, com obras 
que, durante o processo de construção e reforma das escolas, acabam inflando os cofres da 
prefeita e de seus aliados. A opinião pública, por sua vez, parece assistir a esses acontecimen-
tos como se nada estivesse fora do lugar, agradecendo aos céus pela suposta normalidade, 
quando, na realidade, não está.

As manobras financeiras em nosso município representam 
um entrave ao grande projeto do governo Lula, que visa 
melhorar as condições de vida e trabalho dos professores, 
além da inclusão dos menos favorecidos na educação. No 
entanto, as tramas continuam prejudicando a continuidade 
efetiva desse investimento, principalmente nesse momento 
de reconstrução do país.

Mas não somente destaca-se empenhos negativos. O 
mandato, por sua vez, abraçou o Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), permitiu o Plano de 
Cargos, Carreiras e Salários (PCCS) dos Secretários Esco-
lares e Monitores de Artes, e, por muitas vezes, recebeu o 
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Canindé 
(SINDSEC) para um diálogo direto, por exemplo.

É necessário que Canindé busque alternativas, uma se-
gunda via de governança, representada por novos líderes, 
com ideias frescas, planejamento transparente e ações 
concretas para combater a fome e as necessidades 
da maioria de nossa população. O que faz a popula-
ção entender a conjuntura da atuação política mu-
nicipal é o questionamento. O papel do sindicato, no 
entanto, é transformar esses questionamentos em 
ação coletiva.



CONFLITO ENTRE APOSENTADOS E CREFISA 
GANHA DESTAQUE EM CANINDÉ

SERVIÇO PÚBLICO DE CANINDÉ: DEMISSÕES E A 
CONTROVERSIAL ORIENTAÇÃO DA PREFEITURA

No governo passado, sob a gestão do ex-presidente Bolsonaro, foi realizada uma licitação 
para o gerenciamento das contas dos aposentados e pensionistas do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS). Neste processo, por opção do governo federal, os bancos públicos não 
participaram da concorrência. O vencedor da licitação foi a Crefisa, uma instituição conheci-
da nacionalmente por oferecer empréstimos com taxas de juros consideradas abusivas, resul-
tando frequentemente em endividamento, principalmente entre aposentados.

Em Canindé, surge uma verdadeira revolta entre os aposentados do INSS, que procuram 
o sindicato local para expressar suas queixas em relação às práticas impositivas da Crefisa 
na concessão de empréstimos. A situação torna-se alarmante, com muitos idosos buscando 
apoio diante das dificuldades enfrentadas.

Diante do crescente número de reclamações, o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais 
de Canindé (SINDSEC) se posicionará ativamente, encaminhando uma denúncia formal ao Mi-
nistério Público. 

Este embate entre aposentados e a Crefisa levanta questões cruciais sobre a transparência 
e ética nas licitações governamentais, bem como sobre a responsabilidade social das institui-
ções financeiras ao lidar com uma parcela vulnerável da população.

No mês de novembro, a Prefeitura de Canindé tomou uma decisão impactante ao demitir os 
trabalhadores temporários e bolsistas, alegando a necessidade de sanear as condições pre-
cárias que prejudicavam o serviço público e, por consequência, o conjunto dos trabalhadores.

Contudo, a administração municipal está orientando esses trabalhadores a continuarem 
exercendo suas funções, mesmo sem a contrapartida salarial, com a promessa de garantir a 
renovação de seus contratos em 2024. Esta prática levanta questionamentos e acende um 
alerta sobre uma possível analogia ao trabalho escravo.

A comunidade de Canindé e os observadores externos estão atentos a esse desdobramento, 
e é de se esperar que as autoridades competentes e órgãos fiscalizadores analisem cuidado-
samente essa situação, assegurando que os direitos básicos dos trabalhadores sejam respei-
tados e que práticas que se aproximem da precarização e exploração não encontrem espaço 
em nossa sociedade.
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Nos últimos três dias, uma intensa programação marcou a agenda promovida pela Federa-
ção dos Trabalhadores no Serviço Público Municipal do Estado do Ceará (FETAMCE), abordan-
do diversas vertentes da luta sindical, como a precarização do trabalho, concursos públicos, 
comunicação sindical, luta antirracista, reforma tributária e o tão aguardado lançamento da 
Campanha Salarial Estadual 2024.

O ponto culminante do evento foi o lançamento da campanha, sob o tema “Serviço Público: É 
a Gente que Faz!”. A campanha destaca o servidor como uma peça fundamental na engrena-
gem da máquina pública e municipal. A presidenta Regina Lemos e a diretora de finanças Ana 
Célia, representando o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Canindé (SINDSEC), 
marcaram presença no evento.

A última mesa do evento, com o tema “Reforma Sindical e Negociação Coletiva nos Municí-
pios”, foi conduzida por Aurenice Santiago, vice-presidenta do SINDSEC e secretária de articu-
lação com os movimentos sociais da Fetamce.

Ao longo dos três dias, mais de 50 delegações de diferentes municípios cearenses participa-
ram do evento, ampliando a representatividade e fortalecendo a voz dos servidores de todo o 
estado.

Entre os participantes que enriqueceram os debates, estavam nomes destacados como So-
corro Pires, presidenta da Fetamce; Enedina Soares, vereadora de Caucaia (PT); Graça Costa, 
dirigente nacional da CUT; Silvana Piroli, secretária de Assuntos Jurídicos da Confetam; Renato 
Roseno, deputado estadual (PSOL); Newton Albuquerque, professor da UFC; João Cayres, se-
cretário da PSI; e Larissa Gaspar, deputada estadual (PT). O evento proporcionou um espaço 
valioso para a discussão e análise aprofundada de questões relevantes para os trabalhadores 
do serviço público municipal no Ceará.

SINDSEC PARTICIPA DE ATIVIDADES DA FETAMCE 
EM FORTALEZA
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Rua Mozart Pinto, 
314, Centro, 
Canindé - Ceará
CEP: 62.700-000

sindsec@gmail.com

Baixe o APP Sindsec Canindé 
e tenha acesso aos serviços 

ofertados pelo sindicato. Tudo 
de forma simples e fácil.

Android iOS

(85) 3343.1940

CONVITE - SINDSEC CELEBRA A LUTA SINDICAL DE CANINDÉ 

No próximo dia 22 de dezembro, às 20 horas, o Jardineira Park será 
palco de um momento especial: a Confraternização do SINDSEC. Todos 
os associados estão cordialmente convidados a participar. Venha fazer 
parte desse encontro que reforça os laços entre os membros do sindicato, 
celebrando mais um ano de conquistas e parcerias.

PCCS DOS SECRETÁRIOS ESCOLARES E 
MONITORES DE ARTES DE CANINDÉ É APROVADA 
NA CÂMARA
Na manhã da primeira sexta-feira de dezembro (01/12), a Câmara Municipal de Canindé tes-

temunhou um marco significativo para os profissionais da educação local com a aprovação do 
aguardado Plano de Cargos, Carreiras e Salários (PCCS) dos Secretários Escolares e Monito-
res de Artes. A medida, que representa um avanço essencial para os servidores do município, 
foi votada após intensas articulações do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Ca-
nindé (SINDSEC) e os servidores públicos do município.

O processo teve início em 14 de setembro, quando o SINDSEC encaminhou o plano à prefeita 
de Canindé, Rozário Ximenes, e ao secretário de Educação, Kledeon Paulino, em um esforço 
conjunto para priorizar a pauta na agenda política municipal.

Djalma Filho, Secretário Escolar, expressou sua satisfação com a vitória alcançada: “Conse-
guimos concretizar uma luta de mais de 10 anos, com o apoio do sindicato. Depois de muita 
luta, reuniões, comissões, finalmente, foi aprovado o projeto na Câmara Municipal de Canin-
dé.”

A aprovação do PCCS não é apenas uma conquista burocrática; é um reconhecimento mere-
cido da importância dos profissionais da educação no fortalecimento do sistema educacional 
municipal. Cada servidor desempenha um papel crucial na promoção da qualidade do ensino, 
e essa vitória é um passo fundamental para reconhecer e valorizar esses dedicados profissio-
nais.
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